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ferraz lança Projeto “agente MiriM”, 
Para educar crianças sobre o trânsito

exemplo de 
como educar 

para o trânsito

p4

#câmaradepoÁ

AprovAm comissão
pArA investigAr 

secretário dA ssu
Vereadores poaenses aproVaram a abertura de duas CeI (ComIssão espeCIal 
de InquérIto) para InVestIgar aCusações Interpostas pelo pré-CandIdato a 

prefeIto naCo fantasIa: o uso de funCIonárIos públICos para serVIço 
partICular, pelo seCretárIo de serVIços urbanos márCIo bossal, e a prátICa 

de nepotIsmo pela prefeIta márCIa bIn, que estarIa empregando parente

política/p3

O ‘Programa Visitando 
Museus’ leva alunos de 
Guararema ao Museu da 
Imaginação, em SP. Equipa-
mento que combina arte, ci-
ência e tecnologia recebeu 
nesta semana os alunos do 
1º ano do Ensino Funda-
mental da rede municipal 
de Ensino. “É o tipo de ex-
periência que as crianças 
do 1º ano precisam”, disse 
a secretária de Educação, 
Clara Eroles Nunes.

em guararema, 
alunos têm aulas 
e visitam museus

#cidades-p4

testinha pode 
influir na eleição

Em 2016, ele não se 
envolveu na eleição. Em 
2020, teve sucesso e depois 
colheu decepções com e es-
posa (ex-esposa). Agora, em 
2024, Testinha parece ter re-
cuperado o gosto pela cam-
panha política. Está levando 
a tiracolo o Geraldinho do 
Sindicato, em quem diz con-
fiar e acreditar na capacidade 
de gestão. Com o povo mais 
humilde, ele ainda goza de 
muito prestígio e isso pode 
ser um fator de influência na 
hora da opção do voto.

política/p3
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Na semana passada, uma discussão sobre 
gases no local de trabalho, lembrou-me um des-
conforto que passei cinco anos atrás. Comecei a 
sentir uma dor no lado esquerdo do peito e um 
desconforto no apareclho digestivo. Por quatro 
dias, a dor foi aumentando e, achando que estava 
com problemas cardíacos, fui ao Hospital do 
Tatuapé. Lá, expliquei à médica - uma oriental 
- a situação e que estava com medo de enfarte. 
Ela então, me deu uma passou uma prescrição 
à enfermeira e me disse: “se fosse coração, você 
já estaria morto. Tome este remédio, vá lá fora, 
solte uns peidos e volte aqui”. Fiz e o problerma 
passou.

Voltando ao início, a discussão era se de-
vemos segurar o “pum” ou soltá-lo livremente, 
mesmo estando em meio a outras pessoas.

Isso tem relação com os gases que se acu-
mulam em nosso organismo. O que eu sabia a res-
peito deles é que estão presentes tanto na parte 
superior quanto inferior do aparelho digestivo. 
Quando em excesso, os gases são expelidos pela 
boca (arroto) ou pelo ânus (peido).

Então, que fique claro: arroto é eructa-
ção e peido é flatulência. Assim, é a formação 
de gases em nosso organismo que nos faz 
“eructar” ou “flatular”  (verbos que nem sei 
se existem). 

Segurar ou inibir um e outro em uma situação 
social é uma prática comum, que a maioria das 
pessoas fazem. Mas, isso é bom para a saúde? Este 
era o cerne da discussão entre colegas de trabalho. 
Houve quem afirmasse que não segura - justamente 
por problemas na saúde. A maioria, eu incluso, 
afirmou que procura segurar.

No entanto, profissionais médicos indi-
cam que, independente de por onde saiam NÃO 
É BOM SEGURAR. Mesdmo com o cheiro de-
sagradável e a desaprovação geral? O problema 
maior, que vejo, não está no ato em sí, mas no 
fato de que irão lembrar a gente (ou da gente) 

em qualquer rodinha de conversa - por um bom 
tempo. 

Médicos também explicam que dá para 
controlar as causas desse incômodo. 

TER GASES É BOM?
Sim, a ciência explica que a produção de 

gases em nosso organismo é coisa necessária e 
boa. Eles são subproduto da digestão de alimen-
tos. Em 2001/2002, fui assessor de imprensa 
de um médico que me ensinou algumas coisas 
sobre medicina. Numa delas, disse que quando 
comemos, junto com os alimentos engolimos ar; 
este ar vai fazer parte do processo de digestão. 
É justamente este metabolismo que  acaba pro-
duzindo os gases.

E é uma produção diversificada. Tem gás 
metano, gases de hidrogênios e dióxido de car-
bono, o famoso CO². 

Há uma preocupação de especialistas do 
clima - e isto é verdade - com o excesso de gás 
metano (o CH4) emitido por bois, ovelhas e ca-
bras na natureza. É..., bois, como não respeitam 
convenções algumas, soltam peidos a toda hora 
e isso tem causados sérios danos ao efeito estufa 
- parte do problema do aquecimento na Terra.

Mas, de novo voltando, imagine que pro-
duzimois (e temos) 700 ml de gases TODOS 
os dias. E soltamos isso aos poucos, por cima 
ou por baixo. Desta forma, não seria natural 
que as pessoas flatulassem ou eructassem na-
turalmente? 

As convenções sociais não permitem, diria 
a maioria. Tá, peguem um trem ou metrô lotado 
para ver! 

Mas, o que acontece com os gases que 
seguramos? Isso eu não sei. Teria que pesquisar 
mais profundamente o assunto. Quem sabe eu 
pesquise?

PS: Na dúvida irresolvida entre prender 
e liberar, a primeira opção é a mais adequada. 

(11) 96719-5194
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Há 5 anos, tive uMas dores fortes 
no Peito; acHei que fosse infartar. 
fui à uMa Médica, ela receitou uM 
reMédio e disse: “se fosse coração, 
você já estaria Morto. vá lá fora, 
solte uns Peidos e retorne ao 
consultório”dePutada quer 1 ano até 

Plano cancelar cobertura 

A deputada federal Rosana Valle 
(PL-SP) protocolou um projeto de lei 
que determina a cobertura dos planos 
de saúde coletivos no Brasil por, pelo 
menos, 1 ano, a contar da data de 
contratação do serviço. A proposta 
2.103/2024 estabelece que as opera-
doras que optarem por cancelamento 
deverão notificar os usuários 12 meses 
antes da interrupção do atendimento. A 
medida visa diminuir ocorrências como 
as registradas nas últimas semanas, em 
que convênios suspenderam a cober-
tura de forma unilateral, prejudicando 
um sem-número de pacientes em todo 
o País. 

O texto ainda prevê que, caso 
o plano de saúde sinalize o desejo 
de cancelar o contrato coletivo, ele 
é obrigado a oferecer ao usuário a 
possibilidade de migrar para um 
plano individual. Nestes casos, ainda 
fica garantida a manutenção do valor 
mensal já pago pelo período de 1 ano.   

O projeto aguarda o despacho de 
distribuição por parte do presidente da 
Câmara dos Deputados para começar a 
tramitar nas Comissões Permanentes. 
Se aprovada, a matéria poderá ir ao 
Senado ou a Plenário. Após aprovado 
nas duas Casas, o texto segue para 
sanção presidencial. 

Para Rosana, a medida é necessária, 
diante das recentes denúncias por parte 
de pacientes e de beneficiários dos 
planos de saúde coletivos por adesão, 
que vêm sendo surpreendidos com 
notificação de cancelamento de seus 
convênios, de maneira súbita, correndo 
o risco de ficarem sem atendimento 
médico.  

Como parte destes contratos co-
brem idosos, pessoas com deficiência 
e crianças com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA), é preciso endurecer o 
discurso com as operadoras de plano 
de saúde que atuam no Brasil.

“Este projeto garante proteção aos 
beneficiários, evitando situações de 
desamparo repentino. Muitas vezes, 
os pacientes são pegos de surpresa 
com o cancelamento. Com essa lei em 
vigor, a notificação prévia permitirá 
que os consumidores tenham tempo 
para buscar alternativas”, argumentou 
a parlamentar.  

Nas últimas semanas, ao menos 80 
mil pessoas deixaram de ser atendidas 
por convênios coletivos por adesão, no 
Brasil. De acordo com a Agência Na-
cional de Saúde Suplementar (ANS), 
somente em 2023, foram 15 mil as 
reclamações sobre rescisão contratual 
unilateral. 

dO uOl/Sp

#planosdesaúde

Foto: Fiamini Assessoria

Opinião 

a
do Editor

Sergio 
Rodrigues

considerações
sobre eructação
e flatulência

ProPosta é que convênios avisem 12 
meses antes da susPensão de  con-
trato de Planos coletivos 



A Câmara de Poá aprovou, por unanimidade 
de votos dos vereadores, duas CEI (Comissão Es-
pecial de Investigação) voltadas a investigar ações 
de nepotismo e de uso da máquina pública em 
proveito particular - ambas ações investigatórias 
que vão recair sobre a prefeita Márcia Bin (PSD) 
e o secretário de Serviços Urbanos, Márcio Bozani 
Sanches - conhecido como “Márcio Bossal”.

Com base em denúncias fundamentadas pelo 
pré-candidato a prefeito Elinaldo Pereira dos Santos 
(conhecido por “Naco Fantasia”), pelo Partido 
Verde, os parlamentares aprovaram, em votações 
recordes para os padrões locais, as duas comissões 
que irão investigar e, se necessário, indicar punições 
aos dois agentes públicos.

Uma CEI tem o prazo regulamentar de 90 
dias, podendo ser prorrogada por mais 90 dias. 
E, por ambas começarem praticamente em cima 
do ‘timing’ da eleição municipal, que acontece 
no início de outubro, talvez não haja tempo hábil 
para cassação de mandatos, se for o caso, mas 
certamente irá atrapalhar, e muito, as pretenções 
de reeleição da prefeita.

NEpOTISMO
A primeira comissão aprovada irá investigar 

a prática de nepotismo. O “Nepotismo” se carateriza 
pela utilização de um cargo público para favorecer 
um familiar. E isso, apesar de não ser crime, é proi-
bido constitucionalmente e por meio de outras leis. 
Assim sendo, é passível de punição, pois contraria 
os princípios constitucionais da impessoalidade, 
moralidade e igualdade.

Segundo a peça acusatória, lida em plená-
rio, a servidora Isabela Rodrigues foi nomeada no 
início do mandato de Márcia Bin para ser diretora 
de Serviços Urbanos - “sendo de conhecimento 
público que é nora da prefeita - pois vive em 
união estável com Eduardo Bin, filho da gestora 
- e tem parentesco também com o secretário da 
pasta”, diz o documento apresentado por Naco 
Fantasia.

Ela (Isabela) também acusada de abuso de 
poder econômico - pois está utilizando o cargo e 
o parentesco com autoridades do Executivo para 
fazer a sua campanha eleitoral a vereadora, diz o 
documento de acusação.

Está comissão é presidida pelo vereador 
Edinho do Kemel (Podemos) e tem como rela-
tor Saulo Dentista (UNIÃO) e membro Marcílio 
Duarth (PL). 

Naco Fantasia/via WhatsApp

funcionários da Prefeitura, segundo a 
denúncia, foram vistos trabalhando 
na obra da casa do secretário bossal
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EdITOR

veículo 
que Per-
tence ao 
secretá-
rio era  
visto com 
frequ-
ência em 
frente à 
casa onde 
aconteceu 
a obra 

uTIlIzAçãO dE SERvIdORES dA pREfEITu-
RA E uSO dE MATERIAl dA SEcRETARIA dE 
TRANSpORTE

Ativista político experiente na cidade, com 
diversas ações contra políticos no currículo (den-
tre elas, uma que cassou o mandato do ex-prefeito 
Testinha), Naco acusou diretamente o secretário 
Márcio Bossal de ter levado, em fevereiro de 
2023, funcionários de sua secretaria para realizar 
serviços de manutenção e jardinagem para um 
imóvel de sua propriedade, em um condomínio 
no bairro Vila Áurea. 

Será investigado pela segunda comissão 
(CEI), presidida pelo vereador Fábio Suru (PL), 
relatada por Lucas Ferrari (Podemos) e  pelo 
membro Ariel Borges (Podemos).

Além de uso de mão-de-obra pública, a 
peça acusa Bossal de desviar materiais e insu-
mos da Prefeitura, para utilização na obra que 
é particular sua.

“O uso de materiais do setor público é 
uma forma de corrupção, pois envolve apro-
priação indébita, com promete a capcidade do 
governo em cumprir sua obrtigação, além causar 
prejuízo ao erário.

Ao apresentar as duas peças de acusação, 
Naco apelou para a sensibilidade dos parla-
mentares, que em muitas ocasiões anteriores 
votaram a maioria com a prefeita. 

“Nobres edis, o trabalho de V.Excias. na 
presente denúncia é de suma importância para 

fortalecer os mecanismos de controle e 
fiscalização.  Além disso, é necessário 
promover uma cultura de integridade e 
ética entre os servidores públicos. Como 
cidadão poaense, quero colaborar com os 
senhores, pois a participação ativa dos 
cidadãos na fiscalização do uso de recursos 
públicosdeve ser incentivada para garantir 
a eficácia no combate |á corrupção”, escre-
veu Naco. Funcionou, pois as votações 
foram unânimes.

mATÈRIA De CAPA

nove entre 10 Políticos 
em Poá são movidos Por 
uma certeza: o 
secretário márcio bos-
sal manda e desmanda 
no governo márcia bin

Os cidadãos eleitores do Poá 
entrarão em breve no processo 
eleitoral municipal deste ano, mas 
com um vácuo de boas lideranças, 
talvez, como nunca se viu na história 
local. Desde que o ex-prefeito Fran-
cisco Pereira de Sousa - conhecido 
como “Testinha”, teve o mandato 
cassado, em 2014, não se viu uma 
sequer administração que fosse ao 
menos a sombra do que foi o seu 
um mandato e meio.

E olhe que lá se vão três 
gestões: a do ex-vice de Testinha, 
Marcos Borges (PDT), a de Gian 
Lopes (PL), culminando no atual 
mandato, de Márcia Bin (pelo 
PSDB). Por coincidência, ela é 
a ex-esposa, que se elegeu em 
2020 com o apelido “Márcia Bin 
do Testinha”.

Márcia desempenha um 
governo que amarga índices ruins 
de avaliação popular e que, cer-
tamente, decretarão o fim de sua 
trajetória na política - sem lhe dar 
nenhuma chance de reeleição.

Em vista disso, para algu-
mas pessoas na cidade, o Testinha 
teve o prestígio definhado por 
causa dos descaminhos do gover-
no liderado pela prefeita.

E é justamente neste ponto 
que a ligação de Testinha com a po-
pulação poaense é bastante peculiar.

Quando se pergunta sobre ele 
para integrantes da classe política 
municipal, as avalições são de que 
o ex-prefeito perdeu parte de seu 

o “Fator testinHa”
cacife eleitoral. Todavia, quando se 
pergunta a pessoas que não militam 
na política, para esses Testinha man-
tém o seu prestígio. Além de bom 
prefeito (“o velho anda fazendo fal-
ta”, disse um comerciante), muitos o 
consideram como “gente da gente”, 
ou seja, um político que esteve na 
ribalta e conservou a humildade.

A seu favor, reconheça-se que 
Testinha teve o mandato cassado 
por uma quimera: andou pintando 
prédios públicos com as cores de 
seu partido, o PDT. A bem da ver-
dade, o “sim” para a cassação do seu 
mandato foi resultado de uma conju-
ração de vereadores à época, contra 
si - uma espécie de “Inconfidência 
(traição, deslealdade) Poaense”. 

Em um país onde se re-
velaram fraudes milionárias na 
Previdência, bilhões em corrup-
ção no escândalo do Petrolão e, 
agora, as licitações fraudulentas 
de R$ 200 milhões ligadas ao 
PCC, cassar um prefeito porque 
gastou numas tintas, soa como 
uma excressência.

Em 2016, ele não se envol-
veu na eleição. Em 2020, teve su-
cesso e depois colheu decepções 
com e esposa (ex-esposa). Agora, 
em 2024, Testinha parece ter re-
cuperado o gosto pela campanha 
política. Está levando a tiracolo 
o Geraldinho do Sindicato, em 
quem diz confiar e acreditar na 
capacidade de gestão. 

Já há quem diga que, com o 
apoio do “velho”, a aposta pode 
dar certo. A ver. 

camara de poá abre 
investigação sobre 
prefeita e seu no. 1

ROTA 2024

dA REdAçãO



poá: Quem passa 

AdIlSON SANTOS E
SERGIO ROdRIGuES

e Quem sobra

ROTA 2024

2020

estes ficam

Certa vez um deputado estadual disse a seguinte coisa: 
se eleger é fácil, o difícil é continuar eleito. Vereadores e 
prefeitos no Brasil inteiro experimentarão esta tese na práti-
ca. Em 2021, os vereadores de Poá votaram um projeto de lei 
que para diminuir o número de representantes na cidade. De 
17 cadeiras em 2020, agora em 2024 os eleitores escolherão 
os ocupantes de 13 cadeiras. A rigor, a decisão de diminuir o 
número de membros da Câmara – porque a cidade passava por 
dificuldades econômicas – foi um erro crasso. 

A economia que quatro parlamentares a menos levou 
para a cidade foi uns trocados a mais nos cofres municipais. E, 
convenha-se, trocar a representação popular por uns trocados 
foi, para dizer o mínimo, ‘desinteligente’. Em tempos bicudos 
nas relações representantes-representados, surgem esses atos 
de demagogia que se revelam contraproducentes mais a frente. 
Um tiro nos próprios pés. 

O salário de vereador do município está em R$ 10,8 mil. 
Se levar em conta quatro cabeças a menos, dão R$ 43,2 mil por 
mês, que resulta numa economia de R$ 514,6 mil/ano. Isso não 
faz nem cócegas no orçamento da cidade de Poá, que é de R$ 
425 milhões neste ano. Se os nobres edis tivessem feito esta 
conta, não teriam cometido tamanha tolice. 

O que foi feito, todavia, está feito. E o que corre hoje é 
uma bolsa de apostas que vai de encontro á tese lá em cima, 
do deputado. É sobre quem sobrevive e quem vai sucumbir na 
dança das cadeiras no parlamento Poaense. 

A reportagem do Argumento conversou com alguns atores 
políticos e apurou  que os prognósticos favoráveis giram em 
torno de seis ou sete figuras da atual legislatura, que se passam 
(com a reeleição) e nove outros que sobram, isto é, que estão 
na corda bamba. Com uma informação adicional: são fortes os 
rumores de que a prefeita Márcia Bin, ex-PSDB e hoje União 
Brasil, desista de concorrer à reeleição – sinal de que vereado-
res de seu partido e/ou coligação podem se ver numa encru-
zilhada, já que não existe mais como pular para outra legenda. 

Dentre os que estão bem cotados, fala-se principalmente 
de Fábio Suru (PL), mas também de Saul Souza (PP), Márcio 
da Ranni (Republicanos), Lucas Ferrari (PL), Emerson Denti-
nho (Podemos), Marcílio Duarth (PL) e Rogério Mathias (PP). 
Estes, com um bom trabalho, permanecerão no paraíso. São as 
apostas no presente. 

Já entre os que “não têem chance” (como foram algumas 
colocações veementes), estão Tio Deivão PL), Jilmara Quirino 
(União Brasil)– uma do partido da prefeita, Henrique Novais 
(Republicanos), a atual presidente da Casa, Patrícia Bin (PSB), 
Ariel Borges (Podemos), Saulo Dentista (União – outro do 
partido da prefeita), Edinho do Kemel (Podemos), Beto Melo 
(Solidariedade) e Welson Lopes (PL). 

E lembrando que o ex-presidente Diogo Pernoca (Pode-
mos) não briga pela reeleição, pois está buscando a cadeira de 
prefeito. 

FÁBIO SURU
(PL)

1.076 votos 
em 2020

SAUL SOUZA
(PP)

1.145 votos 
em 2020

DENTINHO
(Podemos)

816 votos 
em 2020

MARCÍLIO D
(PL)

1.183 votos 
em 2020

ROGÉRIO MATIAS
(PP)

666 votos 
em 2020

LUCAS FERRARI
(PL)

866 votos 
em 2020

17 cadeiras

MÁRCIO RANNI
(REP)

856 votos 
em 2020
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atores polítICos em poá opInam sobre a dança 
das CadeIras na Câmara, quaIs Vereadores 
permeneCerão e quem será defenestrado 

pelos eleItores em outubro próxImo

Sobre Welson Lopes, fazem uma leitura curiosa. Dão de lavada que 
seu irmão, o ex-prefeito Gian Lopes (que sairá a vereador) usurpará boa 
parte de seus votos cativos. A reportagem questionou a respeito de Edinho 
do Kemel, por estar no terceiro mandato e seu partido, o Podemos, ter se 
encorpado no Alto Tietê. No entanto, atores políticos avaliam que ele terá 
fortes concorrentes em sua região, a Cidade Kemel, e isso irá minar a sua 
votação. Com apenas 624 votos, seu desempanho não foi tão bem em 2020. 

Para os demais, apontam como causa principal a fase “low profile” 
que tem perdurado durante a atual legislatura e a uma pretensa falta de 
apetite dos parlamentares em desempenhar o papel de fiscal do povo. 
Como exemplo, citam o governo Márcia Bin, que capenga desde janeiro 
de 2021 e que levou todas na Câmara, nos dois anos iniciais. 

Seja como for, se trata de prognósticos, palpites. A política nunca foi 
uma ciência exata e sempre há a chance de alguns ou todos os palpiteiros 
queimarem a língua. Mas é sempre bom lembrar que uma pesquisa, ou 
enquete, como é aqui o caso, oferecem apenas o retrato do momento. 
Pesquisam não ganham e nem perdem eleição. Vai depender do trabalho 
e das estratégias de cada um. É sentar e assistir. 

A sorte está lançada. 

ANÁlISE



2020

estes não reelegem

2024
13 cadeiras

TIO DEIVÃO
(PL)

706 votos 
em 2020

ARIEL BORGES
(PODE)
456 votos 
em 2020

SAULO DENTISTA
(UNIÃO)
584 votos 
em 2020

EDINHO KEMEL
(PODE)
624  votos 
em 2020

BETO MELO
(SD)

444 votos 
em 2020

PATRÍCIA BIN
(PSB)

860 votos 
em 2020

HENRIQUE 
(REP)
518 votos 
em 2020

JILMARA PROTE
(UNIÃO)
554 votos 
em 2020

WELSON LOPES
(PL)

736 votos 
em 2020

o ex-presidente da câmara, 
diogo Pernoca (Podemos), será 
candidato a prefeitura e, portan-
to, não disputará a reeleição. ele 
cumpre o 3o. mandato consecuti-
vo. não foi feita a enquete para 
os candidatos a prefeito.
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Sobre Welson Lopes, fazem uma leitura curiosa. Dão de lavada que 
seu irmão, o ex-prefeito Gian Lopes (que sairá a vereador) usurpará boa 
parte de seus votos cativos. A reportagem questionou a respeito de Edinho 
do Kemel, por estar no terceiro mandato e seu partido, o Podemos, ter se 
encorpado no Alto Tietê. No entanto, atores políticos avaliam que ele terá 
fortes concorrentes em sua região, a Cidade Kemel, e isso irá minar a sua 
votação. Com apenas 624 votos, seu desempanho não foi tão bem em 2020. 

Para os demais, apontam como causa principal a fase “low profile” 
que tem perdurado durante a atual legislatura e a uma pretensa falta de 
apetite dos parlamentares em desempenhar o papel de fiscal do povo. 
Como exemplo, citam o governo Márcia Bin, que capenga desde janeiro 
de 2021 e que levou todas na Câmara, nos dois anos iniciais. 

Seja como for, se trata de prognósticos, palpites. A política nunca foi 
uma ciência exata e sempre há a chance de alguns ou todos os palpiteiros 
queimarem a língua. Mas é sempre bom lembrar que uma pesquisa, ou 
enquete, como é aqui o caso, oferecem apenas o retrato do momento. 
Pesquisam não ganham e nem perdem eleição. Vai depender do trabalho 
e das estratégias de cada um. É sentar e assistir. 

A sorte está lançada. 

ANÁlISE



#santana

guarda municipal
mantém como + segura
na grande são paulo
santana de parnaíba

Dados da Secretaria de Segurança 
Pública de SP mostram que Santana de 
Parnaíba apresentou redução nos indicado-
res criminais no primeiro quadrimestre de 
2024. Com isso, a cidade se mantém como a 
mais segura da região metropolitana de São 
Paulo, dentre os municípios com mais de 
100 mil habitantes. 

Na comparação de janeiro a abril de 
2023 e 2024, o município registra queda 
de 100% em homicídio doloso, 31,67% em 
roubo, redução de 25% 
em roubo de veículos 
e 18,18% em furto de 
veículos, além de não 
apresentar nenhuma 
incidência nos crimes de 
latrocínio. Desde o come-
ço deste ano, o município 
não apresenta delitos 
de homicídio doloso, a 
última vez que isso acon-
teceu foi em 2020. 

Esses resultados só 
foram possíveis devido 
às políticas públicas 
realizadas ao longo dos 
últimos 11 anos. Entre as 
quais estão os treinamen-
tos contínuos da guarda 
municipal, implantação 
de iluminação de LED em 
todo o município, instalação das inspetorias 
operacionais em pontos estratégicos, 
constantes rondas preventivas e outras. 

Em minha humilde con-
cepção, a “educação de trân-
sito”, na forma como é feita 
no Brasil, é uma das maiores 
falácias. A todo ano, lançam 
a campanha “Maio Amarelo”, 
agentes paramentados vão às 
ruas com faixas, cartazes e per-
formances circenses, visando 
conscientizar motoristas sobre 
o respeito às regras de trânsito. 

Isso traz pouco resultado, 
haja vista que acidentes e mortes 
no trânsito continuam aumentan-
do. Por que? Não se educa adulto! 
Taí o recente caso de Fernando 
Sastre, jovem rico, empresário, 
que ao volante de um Porsche 
de R$ 1,3 milhão, arrebentou e 
matou um motorista de aplicati-
vo num carro 1.0.

Acidentes em si aconte-

projeto “agente mirim”

cem. O que chamo atenção (não 
acredito em educação de trânsito 
para adultos) é para o contexto 
geral (o cara estava a 156 km por 
hora em uma avenida urbana com 
limite de 50 km; o rapaz fugiu 
da local com a ajuda da mãe - e 
da polícia; provou-se que havia 
ingerido bebidas alcoólicas antes 
de dirigir). 

Não se educa adultos para o 
trânsito, lembra?...

Todavia, a cidade de Ferraz 
de Vasconcelos deu um exemplo de 
como se pode, sim, educar cidadãos 
para dirigirem nas ruas e estradas: 
começando com as crianças!

Acaba de por em prática o 
projeto “Agente Mirim”, que vai 
ensinar aos futuros condutores do 
município os seus primeiros passos 
rumo ao respeito e conscientização 

inaugurado com êxito em
ferraz de vasconcelos

Foto:/SECOM-Ferraz

SERGIO
ROdRIGuES a

acEssE no 
aRGUMEnToaT
@GMaIL.coM

no trânsito.  O programa visa 
ensinar, de forma lúdica e com 

investimentos e treinamento contínuo da
guarda municiPál (gcm) é um dos motivos 
aPontados Pelo sucesso na área de segurança

Daí entra a parte prática: uma 
mini-pista com motos elétricas in-
fantis em um traçado com faixa de 
pedestres, semáforos iluminados, 
gravuras de calçadas e canteiros 
gramados, entre outros. Cada 
participante vivencia a segurança e 
orientação, como ser um condutor 
ou condutora responsável.

orientações teórico-prático as 
Leis de Trânsito para as crianças. 

Com partes teórica e práti-
ca, elas aprendem sobre a Lei de 
Trânsito, assistem a vídeos edu-
cativos e apresentação de slides e  
participam também de uma roda 
de conversa com os orientadores 
do projeto e agentes de trânsito. 

a sEcRETaRIa dE TRânsITo IRá 
REpETIR o EvEnTo dURanTE Todo 
o ano dE 2024 paRa qUE aLUnos 
da REdE MUnIcIpaL possaM 
paRTIcIpaR do pRojETo
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A Prefeitura de Carapicuíba, por 
meio da Secretaria de Saúde, realiza neste 
sábado, 8, mais uma edição do Programa 
Meu Pet Legal - Feira de Adoção de Cães 
e Gatos, das 9 às 13 horas. A ação será na 
Unidade Básica de Saúde (UBS) Elzir Maria 
de Jesus, localizada na Estrada das Acácias, 
202 - Vila Menck. 

Todos os animais disponíveis para 
adoção foram resgatados das ruas, víti-

Reprodução

no sábado (8), feira de 
adoção de cães e gatos 

na ubs vila menck

mas de abandono e maus 
tratos. Após o resgate, eles 
são castrados, vermifuga-
dos e microchipados e pas-
sam por reabilitação antes 
de serem disponibilizados 
à adoção. Os documentos 
necessários para adotar 
são: RG e Comprovante de 
residência.

Adoção Digital 

Caso o munícipe não 
consiga ir à feira de adoção, 
é possível adotar o pet por 
meio do site da Prefeitura: 
www.carapicuiba.sp.gov.

br/pet. Ao se interessar por algum animal, 
clique no link disponível abaixo das informa-
ções do Pet e responda ao formulário, que a 
secretaria vai entrar em contato. 



07CULTURA
Reprodução/SECOM-Cotia 

PUBLICIDADe

A música, a dança, a culinária e 
o artesanato de 20 países de quatro 
continentes (América, África, Ásia e 
Europa) vão tomar conta da Praça das 
Artes de Barueri nos dias 8 e 9 de junho 
(sábado e domingo), a partir das 10h. 
Nesse fim de semana acontece a Festa 
das Nações, evento promovido pela 
Secretaria de Cultura e Turismo. A ideia 

é mostrar a diversidade 
cultural e a harmonia 
entre os povos, além de 
promover uma volta ao 
mundo para visitantes. 
A Praça das Artes está 
localizada no Jardim dos 
Camargos. Um dos des-
taques do evento será o 
show de Rodrigo Leal, 
um tributo ao seu pai, 
o inesquecível Roberto 
Leal, no dia 9 de junho 
(domingo) às  16h. 
Além das apresentações 
culturais, haverá brin-

quedos infláveis para as crianças, 
garantindo diversão para toda a 
família. A entrada é gratuita. 

Jandira se prepara para 
receber mais uma vez uma de suas 
festividades mais aguardadas e 
tradicionais: a Festa Junina. Em 
sua 42ª edição, o evento promete 
celebrar a cultura local, oferecendo 
entretenimento de qualidade e 
oportunidades para artistas da região. 
Organizada pela Prefeitura de Jandira, 
através da Secretaria de Comunicação 
e Eventos, a festa acontecerá do dia 
6 ao dia 9 de junho, prometendo 

Equipamento que combina 
arte, ciência e tecnologia rece-
beu nesta semana os alunos do 
1º ano do Ensino Fundamental 
de Guararema. O programa 
“Visitando Museus”, da se-
cretaria de Educação, levou 
os alunos do 2º ano do En-
sino Fundamental ao Museu 
Catavento. 

A ideia é promover 
aprendizagem lúdica por 
meio de exposições intera-
tivas e imersivas, o Museu 
da Imaginação oferece am-
biente inovador, principal-
mente para o público infan-
to-juvenil, convidando os 
pequenos a entrar em conta-
to com diversas áreas do conhecimento de forma diferenciada.

eM cotia, cultura 
conclui o Processo 
do “Paar”, Plano de 
aPlicação de recursos

A Secretaria de Cultura e Lazer 
concluiu o processo do Plano Anual 
de Aplicação de Recursos, que 
regulamentou a Política Nacional 
Aldir Blanc (Lei 14.399/2022). 
A Secretaria disponibi-lizou um 
relatório em que consta todas as 
etapas da construção do PAAR, 
todas as fases foram marcadas pela 
participação popular, especialmente, 
dos fazedores de cultura, além de 

encontros presen-
ciais e consulta 
pública on-line. 
Cotia foi contem-
plada com recur-
sos na ordem de 
R$ 1.812.844,15 
– valor que será 
distr ibu ído  em 
projetos constru-
ídos a partir do 
Plano de Ação.   

festa junina de 
jandira cHega à 
42ª edição: sHows 
iMPerdíveis

dias repletos de música, diversão e 
gastronomia típica. A programação 
musical está imperdível, com a 
presença de grandes nomes da cena 
nacional. Começa nesta quinta-
feoira (6). 

circuito
cultural

festa das nações 
traz a cultura de 
20 Países à Praça 
das artes, barueri

PrograMa visitando Museus leva 
alunos de guarareMa ao Museu da 
iMaginação, eM sP

MATÉRIAS PARA ESTA 
COLUNA, LIGUE: 
(11) 96719-5194 
(WHATSAPP) OU:
ARGUMENTOAT@
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o Ponto 
- inicialmente, 
o ex-presidente 
Jair Bolsonasro e 
seus filhos teciam 
críticas públicas 
à China; inclusi-
ve, recusando a 
compra de vacina 
chinesa durante a 
pandemia; mais 
tarde, Bolsonaro 
rendeu-se às 
evidências e ado-
tou uma relação 
institucional com o 
governo chinês 

Dentre as inúmeras pérolas e sandices que venho 
ouvindo desde a eleição de Jair Bolsonaro (PL) em 
2018, a maior delas saiu na semana passada. Durante 
um almoço, em uma conversa sobre política atual, um 
bolsonarista soltou: “nós (brasileiros) perdemos uma 
grande oportunidade. Se o Bolsonaro tivesse continu-
ado, em quatro anos estaríamos no nível da China”.

Bom, por aí se depreende que o sujeito não enten-
de nada sobre a China. Pior, nem entende na sobre  
Bolsonaro. Após o espanto, me lembrei de cara do 
“Febeapá”, o festival de besteiras que assola o país, do 
jornalista Sergio Porto (que usava o pseudônimo de 
Stanislaw Ponte Preta). 

Há mais de cinquenta anos, Stanislaw Ponte Preta 
fustigava os despautérios cometidos pelos donos do 
poder em textos brilhantes e devastadores que eram 
lidos no jornal por todos os brasileiros. Febeapá, o 

“Festival de besteiras que assola o país”, reúne 
hilariantes textos em que generais, capitães, de-
putados, prefeitos e outras figuras da cena política 
são pulverizados pela verve satírica do autor. Não 
sobra nada. Foram poucos os escritores brasilei-
ros que tiveram coragem de “peitar” a Ditadura 
Militar com tanta corrosão e petulância. 

Você pode ter comprado, conhece alguém 
que comprou, ou conhece alguém que vende. 
Não importa. O fato é que os “produtos chineses” 
fazem parte das nossas vidas. 

 Todavia, para quem quiser entender melhor 
a trajetória dos chineses, pode assistir ao docu-
mentário: “China - Na sombra do Partido”.

A produtora de vídeos Brasil Paralelo, empre-
sa que tem o víes da extrema-direita (e c resceu 
bastante com o advento do Bolsonarismo), trará, 
no próximo dia 11 de junho, um interessante do-
cumentário em que dá a sua visão sobre a epopéia 
da potência oriental. 

Por décadas,  a China foi amplamente associa-
da à pirataria, sendo um dos maiores produtores 
de mercadorias falsificadas no mundo. Mas nos 
últimos anos, a percepção mudou. 

Em poucos anos, a China alcançou o se-

Café da manhâ
(Café expresso e Coador)
lanChes
(lanChes matinais)
salgados
suCos
refrigerantes
pães, doCes, bolos

Conheça nossa 
variedade de 

doCes e salgados!

Padaria Nova Elite
Poá

eM FreNte À PraÇa do relÓGio

O SEu pORtAl dE NOtíCiAS NA REgiãO

Uma visão sobre 
a China atual 

08 feBeAPá

o “febeapá”, o “festIVal de 
besteIras que assola o país”, 
fazIa sátIra sobre generaIs, 
CapItães, deputados, prefeItos 
e outras fIguras da Cena 
polítICa (na dfItadura mIlItar)

gundo maior PIB do mundo e desenvolveu sua tecnologia em uma 
velocidade que nenhum outro país conseguiu. Caminha a passos 
largos para tombar o ocidente e se tornar a principal potência do 
planeta. Para alguns, este é o maior fenômeno econômico de todos 
os tempos. Parece até um paradoxo: se a China é “comunista”, como 
possui tanto dinheiro? Como ela se desenvolveu tão rápido e quais 
suas intenções com esse movimento? 

Será que o Brasil corre algum risco? A Brasil Paralelo investigou 
e vai te apresentar tudo isso em um evento gratuito no dia 11 de junho, 
às 20h. Para assistir, tem que se cadastrar no site da produtora.

SIlvIO d. ROdRIGuES

SEXTA-fEirA, 07./06/2024 

(Festival de besteiras
que assola o país)

(aula boa para 
bolsonaristas)


